
 

  

 

 

 

 

  

            １月２７日(日)、自治協恒例行事「新春のつどい」を開催しま 

           した。これまでの新春のつどいは、音楽関係(コンサート形式)が 

多かったので、今年は｢みんなで考える機会を！｣という目的から 

子育て講演会を企画しました。 

佐世保市社会教育委員長という要職でありながら、短大講師 

家庭裁判所佐世保支部調停委員・佐世保学園保護者会講師など 

数々の役職も務め、地域では小学校の見守り隊・放課後子ども教室ボランティアなどにも取り

組んでおられる 岩崎勢智子さんに講師をお願いしました。 

 講演では、市内小学校の校長時代に地域との連携を図る取り組みである｢ふれあいルーム｣の

実践例や佐世保学園での保護者との相談事例、短大生の実情や若者意識など、豊富な経験の中

で感じた日頃聞くことができない貴重な話をしていただきました。参加者の多くは高齢者であ

りましたが、｢孫育て｣の視点で考えると、今後の生活の中で役に立つ多くのことを教えていた

だくことができたと感じています。 

 岩崎さんは、今月から来月にかけて開催される小学校の就学前保護者説明会で｢させぼ子育て

講座｣でも講師を務められるということです。その講座で使用される資料の中から心に残った言

葉を紹介します。みんなで“地域づくり”のために、この考えを共有しましょう！ 

◆ 子ども時代は人格形成の基礎工事 

 ・ 乳幼児期 ･･･ 基本的信頼関係の獲得  ＜自己肯定感・自尊感情の確立＞ 

 ・ 児 童 期 ･･･ 規範の受け入れ・身辺的自立の獲得  学童期は最も情緒の安定期！！ 

１『あいさつ』『返事』『靴並べ』は、社会のルールの第一歩です。 

  子ども時代に確かな しつけ(躾)を共育しましょう！！ 

２ 生活リズムを守ることが脳の発達には大切です。 

  ｢早寝・早起き・朝ごはん・ノーメディア｣には科学的根拠が！ 

３ コミュニケーションは、人と人を結ぶ生命線です。 

  言葉一つで、頑張ることができるのです！！ 

※ さあ皆さん、“地域の宝”である子どもたちのために 共育しましょう！ 
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めざそう！ 緑と海に囲まれた  

美しいまち 輝っと“さきべ” 

       如月。今年度も残すところ２ヶ月となり

ました。自治協でも、今年度の振り返りを

行い、次年度の事業計画を立てる業務を進

めなければなりません。 

自治協議会の活動への意見や要望等は、各町の役員さん 

へお伝えください。皆さんの斬新なアイディアをお待ち 

しています。どうぞよろしく お願いいたします。 
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【保健福祉部会】 

※ “きらっと崎辺１００歳体操”の開催 

 ・９～１１月まで実施。毎回５０名以上の参加が

あり、参加者の要望で３月まで延長する。 

 ・協力体制が不足している状況。協力者がいない

継続は難しい面がある。山澄包括の支援を！ 

◆ きらっと崎辺１００歳体操の継続開催。住民の 

  コミュニケーションが深められる活動＋運動 

● 子ども食堂 ⇒ 各町婦人部の協力が必要。 

 

【地域安全部会】 

※ 社会明るくする講演会、公民館まつりでの広報 

◆ 薬物乱用防止教室、地域防災訓練 

● 警察署の講話(オレオレ詐欺関係) 

● 部員への腕章・ヘルメットの配布、通学路への 

  ストップマークの設置、他部会への協力 など 

 

 

                  ２月１３日(水)、今年度２回目の「一斉合同部会」を

開催しました。当日は、５３名の出席者が五つの部会に

分かれ、＜今年度行った事業の反省や課題＞＜次年度の

事業計画＞＜新規事業として取り組んでみたい活動＞＜

自治協の運営や活動に関する要望＞などについて話し合

いを行いました。各部会には、担当する総務部会員(各

町の会長・婦人部長)も２名ずつ参加し、進行や運営に

協力する形をとりました。 

ここでは、各部会ごとに話し合われた内容の概要を紹介します。内容ごとに、 

（反省・課題＝※印、次年度の計画＝◆印、新規事業アイディア＝●印をつけています。） 

 
【生涯学習部会】 

※ 公民館まつり 

 ・会場設営に世帯数の多い町内から人員を出して

ほしい。 

 ・展示物の見学者が少ないので工夫が必要。 

 ・カラオケ機械の導入を考えてほしい。 

 ・演芸や展示の内容を考えてほしい。 

※ 世代間交流ニュースポーツ大会 

 ・参加者はみんな楽しんでいた。 

◆ 親睦球技大会は例年通りの方法でよい。 

● ５ヶ町での「大運動会」はどうか？ 

 

【青少年部会】 

※ 公民館まつりは年々盛り上がっており、地域コミ

ュニティの役割を担っている。 

 ・『無料』での出店が効果を出している。 

  ↑ ふれあいの場の拡大 

 ・中学生ボランティアが率先して参加。中学生 

が子ども達のリーダーとなり、地域のコミュ 

ニケーションの場を作っている 

 ・子ども広場担当者の人員不足が大きな課題。 

◆ 世代間交流ニュースポーツ大会と公民館まつ 

りは例年通り行う。 

 

 

かく 

各部会で真剣な

話し合いが行わ

れました。 

【環境衛生部会】 

※ 花いっぱい運動を３回実施。第４回目２月下旬実施。  ◆ 資源ごみの出し方のポスターを作成し、各 

 ・８月の猛暑で水やりが苦労した。            町へ配布する。 

 ・各町公民館設置のプランターに近所の方が自主的に   ● ゴミ箱の整備が必要な箇所の調査・改修。 

  水やりを行っている。                ● 花いっぱい運動の展開を拡大していく。 

 


